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Многоуважаемый 
Николай Михайлович!

Сердечно поздравляю Вас 
и Ваших близких С великим 
и спасительным праздником 

Рождества Христова 
и наступающим Новым годом. 

Да Будет для всех НАС 
праздник Рождества Христова 

светлым и радостным, 
и наступйощ5етю^$летие 

мирным и\БлагословеЬным.

Патриарх Московский 
и Всея Руси.

Рождество Христово 
1994/1995 г.
г.Москва.

о января " ' ’ ~ '
Н.М.Подгорнов направил благодар

ственную телеграмму в адрес Его Святей
шества, Патриарха Московского и Всея 
Руси Алексия II и мэра г.Москвы Юрия 
Лужкова, пригласивших главу администра
ции присутствовать при закладке фунда
мента на восстанавливаемом Храме Хрис
та Спасителя в Москве. В своем ответе 
глава администрации выразил уверенность, 
что вологжане окажут необходимую под
держку в воссоздании Храма Христа Спа
сителя.

4 января
Состоялось рабочее совещание с за

местителями главы администрации, руко
водством управления образования облас
ти по вопросам дальнейшего совершен
ствования учебно-воспитательного процес
са в школах, гармоничного развития лич
ности учащихся.

Н.М.Подгорнов ознакомился с январс
ким номером нового журнала «Россия», 
учрежденного администрацией Президен
та и Правительством Российской Федера
ции. В первом номере широко представле
ны материалы о Вологодчине - о ее эконо
мике, культуре, памятниках истории, наро
дных промыслах, внешнеэкономических 
связях нашей области с зарубежными стра
нами.

5 января
Н.М.Подгорнов провел совещание с гла

вами городских и районных администра
ций. На нем рассматривались вопросы про
ведения референдумов в районах области, 
обсуждались проблемы реформирования 
сельскохозяйственных предприятий, хода 
зимовки скота и подготовки хозяйств к 
весенне-полевым работам. Большое вни
мание было обращено на ход реализации 
постановления администрации области «О 
зеленых зонах городов и населенных пун
ктов Вологодской области».

6 января
Состоялась запись радиопередачи «Три 

вопроса главе администрации». 
Н.М.Подгорнов дал ответы на вопросы во
логодских радиослушателей, поздравил во
логжан с праздником Рождества Христова.

В канун светлого праздника Рождества 
Христова состоялась личная встреча главы 
администрации области Н.М.Подгорнова с 
архиепископом Вологодской и Великоус
тюжской епархии Максимилианом.

7 января
Н. М. Подгорное при ни мал участие в тор

жественных церемониях по случаю светло
го праздника Рождества Христова.

О КАДРАХ
Глава администрации области принял 

отставку Изотова Вениамина Васильевича 
от должности управляющего Делами ад
министрации области.

За многолетнийдобросовестный труд в 
исполнител ьных органах власти В.В.Изотов 
награжден Почетной грамотой областной 
администрации.

ххх
Постановлением главы администрации 

области в штатное расписание админис
трации введена должность Руководителя 
аппарата - управляющего Делами, упразд
нив должность управляющего Делами. На 
эту должность назначен Гамичев Александр 
Иванович, ранее работавший главой адми
нистрации Белозерского района.

Исполняющим обязанности главы ад
министрации Белозерского района назна
чен Цимбалов Александр Александрович, 
ранее работавший первым заместителем 
главы администрации этого района.

ГТ 13 января - День российской печати 
Уважаемые журналисты и полиграфисты! q 
Сердечно поздравляю Вас с профессиональным 

праздником - Днем российской печати. Надеюсь, что 
ваше правдивое и яркое, убедительное и доходчивое 
слово будет и впредь помогать вологжанам последо
вательно осуществлять курс экономических реформ, 
будет активным пропагандистом всего нового и пе
редового, что рождается в наших буднях, способ
ствовать воспитанию и всестороннему развитию лич
ности.

Желаю Вам крепкого здоровья, семейного благо
получия, творческих успехов во имя возрождения 
и процветания нашего северного края.
l С уважением глава адинистрации области, . 
Э член Совета Федерации Федерального Q 
Цич Собрания РФ Н.М.ПОДГОРНОВ.

РЕПОРТАЖ

Навстречу ару г ару ту
Череповец и Клайпеду не назовешь соседями. Тем не менее 

создание общества дружбы «Череповец-Клайпеда» свидетель
ствует о стремлении двух городов кдйнамичному развитию контак
тов. Этому предшествовала большая подготовительная работа, 
которую провели первые лица в мэрии Череповца и руководители 
Клайпедского края. Оказалось, что два города - российский и 
литовский могут выгодно торговать промышленной продукцией, 
обмениваться туристскими группами, творческими коллективами, 
местными радио- и телепрограммами. Пока речь не идет об 
отношениях, характерных для городов-побратимов, однако сам 
факт соучредительства в региональном обществе дружбы муници
палитета Череповца, торгового дома «Северсталь-Инвест», турист
ской фирмы «Меридиан», корпорации «Сиана», «ТПК «Контрпол», 
городского радио, городской газеты «Голос Череповца» ТПО 
«Вологодское телевидение» свидетельствует о серьезности наме
рений, открывает самые широкие перспективы сотрудничества в 
экономике и культуре.

В частности, предусматривается режим наибольшего благо
приятствования в торговле. Жители Литвы смогут побывать на 
фестивалях и музыкальных праздниках, которые устраиваются в 
Череповце, а череповчане, пожелавшие отдохнуть на курортах 
Клайпеды, получат льготы и скидки.

Михаил ВОЕВОДИН.

Новые углы в Новых Углах
Вечер искрился улыбками и шампанс

ким, ранние сумерки таяли в тепле, стру
ящемся из окон новостройки. Детский сад 
в Новых Углах - центральной усадьбе со
вхоза «Октябрьский», сельского цеха АО 
«Северсталь», пригласил гостей на ново
селье. Долгожданное, радостное, торжес

твенное. И особенно трогательное еще 
потому, что дело сладилось и заверши
лось под Рождество.

Молоденькие воспитательницы порха
ли снегирями, степенные начальствую
щие строители ходили с видом гениев, 
подаривших миру диво. Пламенные речи

и подобающие случаю подарки сближали 
хозяев и гостей, так бывает всегда, когда 
позади большое и нужное дело, из тех, 
которые людям в радость.

•Окончание на 4-й стр.

ПОРТРЕТ В ИНТЕРЬЕРЕ СЕМЬИ

Служанка любви
Есть должности, о которых посторонние люди не всегда и 
задумываются. Впрочем, о чем и задумываться, если видят они 
человека - обладателя этой должности - по особым случаям, 
чаще всего торжественным, реже - печальным.
Что же это за профессия такая - открытая, всегда на людях?..

В магазины Лариса уже давно не 
ходит. Муж приносит продукты, всякий 
раз превращая возвращение в изящное 
действо. Достанет тот же хлеб и при
хвастнет: «Ты посмотри, ведь я тебе 
вкусненькое и красивенькое принес». А 
она чаще пропадает дома - редко выби
рается в театр, на концерты, выставки. 
Гостей к себе не приглашает. И сама, 
кроме, как к маме, ни к кому не наведы
вается. Устает ужасно за день, ведьдело, 
которым она занимается, очень хлопот
ное - она занимается любовью. Ради нее 
бережет себя, как хрусталик какой.

Вернется домой, минут 15 сидит в 
кресле. Отыщет на стене взглядом ком
фортную для души картину и смотрит. И 
чувствует, как напряжение отпускает ее. 
Потом только позволит себе холодный 
душ, походит босиком. И уж только, совер
шив этот обряд возвращения в себя - 
домашнюю, отправляется, конечно, наго
ню. С той же изящной прической, не смыв 
макияж, не сняв красивого платья. «Чтсц'к, 
на работу прихорашиваюсь, а для мужа не 
надо?», - говорит она.

•Окончание на 4-й стр.

АДРЕСА ТРЕВОГИ НАШЕЙ

Как на острове. Необитаемом
Сначала немного о себе. Меня зовут 

Зуев Андрей, 23 года, инвалид I группы с 
детства. Диагноз: спинальная амиатро- 
фия, синдром Вердинг-Гоффмана, а если 
не употреблять наукообразных терминов - 
прогрессирующая мышечная дистрофия, 
то есть ты не замечаешь никаких измене
ний по сравнению с прошлым днем, неде
лей, месяцем и даже годом. Но чувству
ешь, что стал намного слабее за послед
ние три, пять и уж тем более десять лет, 
хотя это совсем не повод впадать в отча
яние.

Живу я вместе с бабушкой, мамой и 
старшим братом (у него то же заболева

ние). Каждый новый день вроде бы похож 
на предыдущий: мама нас одевает, сажа
ет; мы завтракаем, глядим телевизор (но
вости, кино), читаем газеты, книги; вече
ром ложимся спать. В общем, жизнь течет 
своим чередом по накатанным рельсам, и 
все это меня даже устраивает...

Можно подумать, что я веду раститель
ное существование, но это не совсем так. 
Возьмем, к примеру, такую сложную про
блему, как участие инвалидов в общес
твенной жизни. Трудно человеку, вроде 
меня, практически неподвижному, прини
мать участие в каких-либо мероприятиях, 
да я себя и не представляю занимающим

ся этим. Но выборы и референдумы - это 
именно та возможность, которую не следу
ет упускать. Ведь после звонка в избира
тельную комиссию принесут урну для голо
сования. Пусть даже, отдав свой голос, вы 
окажетесь в меньшинстве, но почувствуете 
удовлетворение от того, что содействова
ли принятию решений, влияющих и на 
судьбы страны.

Живу я , безусловно, изолированно от 
мира, если возможно применить такой об
раз: на необитаемом острове, только со 
средствами связи; то есть не нахожусь в 
общей текучке.

• Окончание на 3-й стр.

в Чечне, маневры в Москве
Решение президента Ельцина ввести 

войска в Чечню - республику в составе 
России, уже в течение нескольких лет 
отказывающуюся признавать федераль
ные законы, - вызвало в обществе ожесто
ченные споры. Оно и понятно: распутыва
ние кавказского клубка - дело чрезвычай
но тонкое и сложное, и здесь, безусловно, 
могут существовать самые разные подхо
ды. Вместе с тем трудно избавиться от 
впечатления, что некоторые политические 
деятели поспешили использовать сложив

шуюся ситуацию для саморекламы, в це
лях, далеких от национальных интересов 
России.

Ввод войск в Чечню для наведения 
там порядка мало для кого мог оказаться 
сюрпризом. Акция эта давно назрела. 
Пожалуй, гораздо более неожиданной, 
чем принятые властями решительные 
меры, стала реакция на них ведущих рос
сийских СМИ. Контролируемые радикаль
но реформаторскими кругами крупней
шие телеканалы и газеты осудили дейст

вия правительства, став, по сути, на защи
ту чеченских сепаратистов.

Резко отмежевались от официаль
ной линии Егор Гайдар и другие лидеры 
демократов, традиционно поддержива
ющие Ельцина. При этом один из влия
тельных деятелей либерального крыла 
даже пригрозил президенту импичмен
том, а другой выступил с заявлением, 
подобного которому никто не слышал за 
все прошедшие с начала перестройки

•Окончание на 2-й стр.

&&ЯО<ТУХ>Я)

♦ Проект. Путешествие из Санкт-Петер
бурга в Москву - 2 страница.

♦ Парламентские страсти - 2 страница.
♦ Официально - постановления главы 

администрации области - 3 страница.
♦ Спорт. Бомонд - 4 страница.
♦ Аптека. Слухи и факты. Погода - 

4 страница.

ГУБЕРНСКИЕ «НОВОСТИ
- Официальная? ДА. Казенная? НЕТ.

- Девиз Оперативность 
бъективность 
ригинальность

ПОДПИСКА ПРОДОЛЖАЕТСЯ!
Продолжается подписка на газету 

«Губернские новости» 
с февраля и последующих месяцев 
во всех отделениях связи области. 

Подписная цена с доставкой 
на февраль - июнь 1995 года: 

* для населения 
и бюджетных организаций - 7370 рублей, 

«для хозрасчетных - 12180 рублей.
У НАС - ДЛЯ ВАС!

Для жителей областного центра проводит
ся параллельная подписка, которая может 
быть оформлена с любого дня в редакции 
или у распространителей по месту работы. 

ТАКУЮ УСЛУГУ МОЖНО ОРГАНИЗОВАТЬ 
И У ВАС НА ПРЕДПРИЯТИИ!
Газету будете получать там, 

где подписались:
* в редакции

стоимость подписки - 5000 рублей.
• на предприятиях

и в организациях - 5500 рублей.
ЗВОНИТЕ: 2-55-50.

ЗАХОДИТЕ: 
ул. Челюскинцев, 3, 3-й этаж, каб. 10, 13.

Индекс издания - 31932.

“ В конкурсе на право пользования недрами
■ с целью геологического изучения и последующей 
I разработки коренных месторождений алмазов в 
| Вологодской области на Илезской площади, объяв- 
| ленном 02.08.94 г., приняли участие АОЗТ «Вологда-
■ алмазразведка» (г. Вологда) и АОЗТ «Кратон» 
! (г. Архангельск).
• На основании заключения экспертной комиссии 
I решением Законодательного Собрания Вологодс- 
| кой области и Роскомнедра от 28.12.94 г. ПОБЕДИ- 
| ТЕЛЕМ КОНКУРСА ПРИЗНАНО АОЗТ «КРАТОН».
| Управление по геологии и использованию 
в недр администрации Вологодской области.

Б Б (D С Б М Б А Б Б
СМЕРТЬ ЖУРНАЛИСТА:

КАК ЭТО БЫЛО...
Как уже сообщалось, через восем

надцать дней после того, как вологодс
кая журналистика потеряла Евгения Ива- 
нишкина, милиция задержала двух муж
чин, причастных к его гибели. Это 30- 
летний Андрей Малыгин и 33-летний 
Василий Денисов. Оба в прошлом не
однократно судимые, без определен
ного места жительства и работы. Слу
чайно познакомившиеся в такой же слу
чайной компании они вышли в ту роко
вую ночь «на охоту». Им уже предъявле
но предварительное обвинение, и се
годня у нас есть возможность расска
зать о том, как все произошло.

Евгений Иванишкин возвращался 
домой далеко заполночь. Выпуск пер
вого номера «Губернских новостей» за
держался, и ответственный секретарь 
не мог уйти из типографии раньше того 
радостного мгновения, которое было 
связано с рождением новой газеты. Он 
возвращался домой счастливым. И ког
да двое незнакомых подвыпивших муж
чин остановили его с просьбой дать 
закурить, ничто не предвещало беды.

Наоборот, мирно поговорили и разо
шлись.

Однако в растворившейся в тем
ноте ночи фигуре Иванишкина эти 
двое цепко выхватили одну деталь - 
пузатый портфель. Догнав Евгения Ев
геньевича возле дома N 67 по улице 
Козленской, они свалили его с ног и 
начали вырывать портфель из рук. 
Обороняясь, он вытащил газовый бал
лончик и пустил струю в лица напа
давших. И тогда, озверев, В.Денисов, 
имевший при себе напильник в виде 
рашпиля, начал бить им по голове 
жертвы. А затем они скрылись вместе 
с нехитрой добычей - портфелем, 
шарфом и перчатками.

Смерть наступила не сразу, а лишь 
через несколько часов, уже утром. Не 
зайди Евгений Евгеньевич в безлюд
ное место, его бьг наверняка сумели 
вернуть к жизни. Судебно-медицинс
кий эксперт еще не сказал своего 
окончательного слова, и поэтому пока 
можно лишь предположить, что Ива
нишкин умер от потери крови и пере
охлаждения.

Злополучный портфель сыграл в

судьбе журналиста двойную роль. Из- 
за него, по сути дела, он ушел из 
жизни и с его же помощью сотрудники 
уголовного розыска вышли на пре
ступников. Отлично сработал экипаж 
патрульного автомобиля 315-го от
дельного батальона патрульно-посто
вой службы милиции, в составе пра
порщика Ивана Катеренюка и млад
шего сержанта Сергея Попова. Имен
но эти ребята «вычислили» и задер
жали в ночном городе Андрея Малы
гина...

Виктор ЧИСТЯКОВ, 
сотрудник пресс-службы УВД 

области (специально 
для «Губернских новостей»),

КАЖДЫЙ СЕДЬМОЙ 
ВОЛОГЖАНИН СЕЛ НА ИГЛУ

В1994 году около 160 тысяч волог
жан застраховались от дифтерии - 
сделали себе противодифтерийную 
прививку. Но это лишь каждый седь
мой житель области. А тем временем 
дифтерия распространяется все боль

ше. Если раньше она регистрирова
лась в восьми районах области - Ба
баевском, Белозерском, Вологодском, 
Вытегорском, Кадуйском, Сокольском, 
Чагодощенском и Череповецком, то 
совсем недавно болезнь завоевала 
еще Вожегодский и Тотемский рай
оны. В прошлом году дифтерией за
болели более 120 вологжан, а двое 
погибли. Кстати, в 1993 году этой 
болезнью заразились 48 человек, в 
1992 году - всего 18.

Алексей ВИНОГРАДОВ 
и Алла ВАУЛИНА.

ИЗ ГАЗОВОГО пистолета' 
ЛЕГКО УБИТЬ

Санкт-Петербург. Участники про
шедшей в Петербурге первой научно- 
практической конференции, посвя
щенной проблемам использования на 
практике газового оружия, организо
ванной специалистами судебно-ме
дицинской экспертной комиссии при 
мэрии, сделали вывод, что указанное 
оружие представляет смертельную

опасность для страдающих аллерги
ческими, сердечно-сосудистыми, ле
гочными заболеваниями. В С.-Петер
бурге уже зарегистрировано несколько 
летальных исходов.

ИМА-Пресс.

ПОД звон колоколов...
Великий Устюг. В Покровском 

сельском Доме культуры устроили по
сиделки, да не простые, а такие, что и 
прадедам нашим пришлись бы по вку
су. Начались они с колокольного пере
звона: церковь-то местная на всю окру
гу знаменита, возвели ее почти двести 
лет назад.

Местные самодеятельные артисты 
и гости - ансамбль «Клавицы» из Кузин- 
ского Дома культуры - исполняли ста
ринные песни, озорные частушки, во
дили хороводы. Веселились от души и 
стар, и млад.

Александр АНФИМОВ.
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ПОЛИТИКА. ЭКОНОМИКА. РЕФОРМЫ
РЕФЕРЕНДУМ ПАРЛАМЕНТСКИЕ СТРАСТИ БОИ В ЧЕЧНЕ,

Власть не дремлет
Судя по всему, на сакрамен

тальный вопрос - «Быть или не 
быть референдумам?» - в адми
нистрациях районов готовы отве
тить однозначно: быть! А пока на 
местах идет обстоятельная подго
товка.ВЕЛИКИИ УСТЮГ. Проект ус
тава района опубликован в печати. 
Накануне глава администрации 
Анатолий Фролов неоднократно 
выступал по местному радио с 
подробным разбором его основ
ных положений. Пока рано гово
рить о реакции устюжан, но, судя 
по предварительным данным, 
необходимость принятия этого 
документа под сомнение не ста
вится.

БАБУШКИНО. С проектом ус
тава население района уже озна
комилось в газете. На днях состо-

ялосьзаседание коллегии при гла
ве администрации, на котором рас
смотрены замечания, предложе
ния, поправки к тексту документа, 
собранные специальной комис
сией. Их оказалось более сорока, 
но в окончательный вариант уста
ва, естественно, войдут лишь на
иболее ценные, значимые для жиз
ни населения района. «Подрабо
танный» текст будет снова опуб
ликован.

ГРЯЗОВЕЦ. На проект устава, 
напечатанный в местной газете в 
конце прошлого года, идут откли
ки. Специальная рабочая группа 
изучает их, и, обобщив, предста
вит комиссии по проведению ре
ферендума. Сельские старосты, в 
частности, одобрительно отозва
лись о предстоящем опросе насе
ления.

ДАЛЕКОЕ - БЛИЗКОЕ

Масс-медиа. Эхо эфира
Сетка вещания гостелерадио- 

компании «Вологда» формируется 
из передач, ориентированных на 
разную по возрасту, интересам 
аудиторию - от дошкольников (пе
редача «В гостях у дяди Володи») 
до ветеранов (авторская програм
ма «Ветеран»). Ежедневные вы
пуски новостей, обозрения на темы 
экономики и социума, художес
твенные и музыкальные програм
мы предоставляют радиослуша
телям области возможность быть 
в курсе основных событий, что 
немаловажно на фоне снижающе
гося год от года числа подписчи
ков на газетно-журнальную пери
одику. Радио, как и любая редак
ция, борется за аудиторию, изучая 
общественное мнение, ориенти
руясь на собственную почту и со
веты слушателей. Так рождаются 
новые по тематике и обществен
ному звучанию программы. В ка
нун Нового года вышли в эфир 
пробные выпуски историко-пуб- 
лицистическои передачи «Дале
кое - близкое». В 1995 году они 
будут транслироваться по суббо
там в 18 часов 20 минут.

Наша новая программа - отк
лик на желание слушателей знать 
больше и лучше об истории свое
го края, - говорит шеф - редактор 
передачи Нелли Орлова. - Общес
тво находится на переломном эта
пе, испытывая, с одной стороны, 
сильнейшее давление западной 
массовой культуры, начиная воз
рождение национальной духовнос
ти, составной частью которой яв
ляется краеведение, с другой. 
Достаточно упомянуть в этой «вя- 
зи издание историко-краеведчес
ких альманахов о городах облас
ти, попытке возрождения общест
ва друзей вологодского краеведе
ния, домах традиционной наро
дной культуры. Радио не вправе 
остаться в стороне от интересной, 
полезной и, будем надеяться, бла
годарной работы. В силу специ
фики оно располагает уникальны
ми свидетельствами истории края, 
звуковымархивом, запечатлевшем 
голоса и события, время, оставив
шее автографы на магнитной лен
те. Первое судно на Волго-Балте и 
А. Яшин, читающий стихи на лес
ной опушке, маршал И. С. Конев о 
войне с фашизмом и пионерские 
плавки на Череповецком метал
лургическом комбинате, Николай 
Рубцов, исполняющий собствен
ные песни, и закладка первого 
камня в будущий подшипниковый 
завод - все это уже история, дале
кое - близкое. Новым поколениям 
отнюдь нелишне знать, что дума
ли, что делали и главное - зачем 
их предки? Обращаясь к воспоми
наниям, мы отдаем также дань 
уважения к действующим лицам 
событий тех лет, жизненному опы
ту, способному предостеречь от 
ошибок, неназойливо напомнить, 
что любое дело человеком ставит
ся и делается.

Русский Север и Вологодчина, 
в частности, сохранили наиболее

значимые для национальной куль
туры памятники народного зод
чества: каменные, деревянные, 
письменные. Очень хочется поп
робовать увидеть их глазами со
временников, историков, краеве
дов, библиотекарей, музейщиков. 
Озвученные картины Софии Во
логодской с ее колокольными зво
нами, Ферапонтовского монасты
ря с закатами на Бородаевском 
озере, старой Вологды уже появи
лись в нашей программе. Надеем
ся на дальнейшее содружество с 
писателями, самодеятельными 
композиторами, издателями, спе
циалистами по фольклору и наро
дным обычаям. Надеемся расска
зать о бессребрениках, отдающих 
свободное время восстановлению 
таких памятников. Кстати, среди 
них немало молодежи: школьной 
и студенческой, это та самая ауди
тория, симпатии которой предсто
ит завоевать, чтобы не прерва
лась связь времен, связь поколе
ний.

Субботний эфир для всех ка
налов - день ударный, столичные 
коллеги приберегают к дням от
дыха лучшие съемки, лучшие за
писи. Конкурировать с ними - зна
чит искать свою дорогу к своему 
слушателю. Темой, тональностью, 
музыкальным оформлением, ре
жиссерским решением. «Далекое 
- близкое» не претендует на роль 
ментора или архивариуса. Радио 
приходит в дома без приглаше
ния, но в том-то таинство и сила 
нашей профессии, что нередко 
оно, радио, становится и другом, и 
собеседником. Дали мы, напри
мер, рубрику «Старая пластинка» - 
из Устюга, Тотьмы, Чагоды благо
дарят, пишут, что вместе с нами 
вспомнили молодость, а потом еще 
и что было хорошего в жизни, 
памятного. Поверьте: исповеди на 
заданную тему могут писать не 
только президенты...

Рассказали о старой деревян
ной Вологде глазами музейного 
работника Т. Касьяненко - тут же 
звонки, далеко не всегда соглас
ные с версией участницы переда
чи, но неравнодушные к теме, к 
городу, вот что главное. Думается, 
что у субботнего микрофона есть 
что сказать школьному учителю, 
ученому, коллекционеру, старой 
кружевнице, молодому предпри
нимателю. Василий Иванович Бе
лов расширяет слово «Отечество» 
тремя понятиями: старое, новое, 
вечное. Шагнуть вперед - пишет 
один из лучших прозаиков - мож
но лишь тогда, когда нога отталки
вается от чего-то, движение от 
ничего или из ничего невозможно. 
Также точь-в-точь и будущие по
коления не смогут обойтись без 
ныне живущих, то есть без нас с 
вами. Им также будет необходим 
наш нравственный и культурный 
опыт, как нам необходим сейчас 
опыт людей, которые жили до нас.

Это только кажется, что дале
кое - далеко...

Юрий АЛЕКСАНДРОВ.

ЦЕНОВОЙ ВЕКТОР

Был Вы прок.
Наверное, составители повестки дня послед

ней в минувшей году сессии Законодательного 
Собрания области преследовали вполне пох
вальную цель: предложить на обсуждение депу
татов как можно больше вопросов, чтобы можно 
было вступить В новогодье без «хвостов». Но тут 
же выяснилось, что не все участники заседания 
с этим согласны.
Одни сыовали, что толстая 

пачка документов легла перед 
ними незадолго до открытия сес
сии, и ознакомиться с ними было 
сложно просто физически, дру
гие предполагали, что на дан
ный момент не все они годились 
для немедленного принятия и 
требовали доработки, проработ
ки или юридической эксперти
зы. Кстати, многие из обозна
ченных в повестке дня вопросов 
были вскоре сняты с обсужде
ния как надуманные, несвоев
ременные или даже «заминиро
ванные», то есть способные 
«вбить клин» во взаимоотно
шения между законодательной 
и исполнительной ветвями 
власти.

Таких «клиньев» в течение 
двух дней работы сессии обна

ружилось не так уж мало. На них 
наталкивались депутаты, обсуж
дая, например, проект создания 
контрольно-счетной палаты Зако
нодательного Собрания (один из 
них пошутил, что этот орган у него 
ассоциируется с ВЧК). Дело в том, 
что этой палате предлагалось 
предоставить право своими про
верками и ревизиями исподволь 
оказывать влияние на процесс 
исполнения областного бюджета, 
что может создать помехи для фун
кционирования исполнительных 
структур, к Тому же у вновь орга
низуемого подразделения, обла
дающего, к слову, правами юри
дического лица и имеющего свою 
гербовую печать, довольно солид
ные штаты, что неизбежно обре
менит и без того перегруженный 
бюджет. Настаивали на необходи

мости создать такую палату и де
путаты аграрной фракции, обычно 
призывающие беречь деньги на
логоплательщиков. ..

Кстати, не возражали они и 
против весьма солидных расходов 
на создание печатного органа За
конодательного Собрания, то есть 
еще одной областной газеты. Не
обходимость такого решения обос
новывалась главным образом тем, 
что уже имеющиеся печатные из
дания «прохладно» относятся к ма
териалам, рождающимся в стенах 
Законодательного Собрания, и не 
публикуют их все подряд. Кроме 
того, мол, журналисты, освещаю
щие работу и позиции депутатов, 
интерпретируют их на свой лад. 
Но ведь это же закономерно: во- 
первых, ту массу документов, ко
торая выходит из-под перьев на
ших законодателей, вряд ли уда
лось бы «переварить» на страни
цах всех вместе взятых областных 
изданий, аво-вторых, сколько жур
налистов, столько и вариантов 
трактовки происходящего на сес
сиях. От прессы вряд ли стоит 
требовать «объективности», выгод
ной для одной из полемизирую
щих сторон...

А что такой полемики предос-

таточно и что она порой выходит 
за рамки целесообразного, до
казывать не приходится. Вот и 
на этот раз «сыр-бор» разгорел
ся вокруг грядущих районных 
референдумов. Хотя накануне и 
было установлено, что поста
новление на этот счет Законо
дательного Собрания, принятое 
на предыдущей сессии, и про
тест на него главы администра
ции области юридической силы 
не имеют и правовых последст
вий не несут, двое депутатов - 
Г.Т.Хрипель и В.Н.Белозеров - в 
своем интервью для областного 
радио высказались в том смыс
ле, что референдумы назначе
ны незаконно и проводить их - 
лишняя трата средств. На сле
дующий день, не получив вразу
мительных объяснений по пово
ду этого демарша, Н.М. Подгор
ное покинул зал заседания За
конодательного Собрания. Пос
ле этого одни депутаты, не имея 
возможности слышать доводы 
главы администрации области, 
стали затрудняться в принятии 
тех или иных решений, другие, 
напротив, целенаправленно осу
ществляли свои замыслы... _

Борис ГРАБОВСКИЙ.

Госдума: что сделано?
В предыдущих номерах «Губернских новос

тей» на вопросы нашего корреспондента отве
тили депутаты Государственной Думы Василий 
Ковалев и Тамара Лета. Сегодня вы можете 
познакомиться с мнением их коллеги Сергея 
Чуркина. К нему обращены те же вопросы:
1. Как вы оцениваете дея

тельность Государственной 
Думы в течение первого года 
работы?

2. Что вы смогли сделать из 
намеченного на этот год, а что 
сделать не удалось?

3. Как, на ваш взгляд, собы
тия в Чечне отразятся на жизни 
Ваших избирателей?

1. Как можно положительно 
оценивать работу Думы, если ее 
спикер Иван Рыбкин нарушил 
Конституцию? Он вошел в со
став исполнительного органа - 
Совета Безопасности, хотя в Кон
ституции у нас четкое разделе
ние законодательной и испол-

нительной властей. В таком пре
небрежении законом и присвое
нии чужих функций явно проявля
ется синдром съезда народных 
депутатов. А это уже пахнет хасбу- 
латовщиной.

О каком принятии законов мож
но говорить, если разрушается 
государство?

В предыдущих парламентах 
были приняты сотни законов. Кому 
они теперь нужны, и где они после 
развала Союза и разгона съезда?

Сначала надо восстановить 
наше государство, и принимать 
только такие законы, которые ос
тановят развал страны. Однако 
только наша фракция - Либераль-

но-демократической партии Рос
сии, ставит вопрос такжесто. Наша 
позиция по этому вопросу не ме
няется вот уже пять лет, но нас 
мало кто поддерживает.

2. Удалось принять участие в 
разработке законов, связанных с 
обороной, военно-промышленным 
комплексом, чрезвычайными си
туациями. Установилисьхорошие, 
профессиональные контакты с 
представителями Министерства 
обороны.

Не удалось пока довести до 
конца свой законопроект о воен
но-техническом сотрудничестве. 
Принятие такого Закона позволи
ло бы привлечь огромные средст
ва от торговли оружием и напра
вить их на нужды русских людей. 
ВПК сегодня задыхается от безра
ботицы, а иностранные компании 
вытесняют нас с мирового'рынка.

Вопрос о продаже российской 
военной техники за рубеж я счи
таю для себя сегодня основным.

3. Все, что происходит в Чеч
не, - это как выстрел в Сараеве. 
Разговор должен идти не о Чеч
не, а о судьбе России. Там, в 
Чечне, отрабатывается модель 
развала Российского государ
ства.

По моему мнению, 26 нояб
ря в России началась новая 
гражданская война, программа- 
максимум которой - развалить 
государство и ввергнуть страну 
в пучину глобальной войны всех 
со всеми. Если не удастся это, 
то будет предпринята попытка 
заменить в Москве высшее по
литическое руководство на лю
дей, еще более тесно связан
ных с Западом.

Мои избиратели, вологжа
не, должны понимать, что речь 
идет, как и в 41 - м году, о судьбе 
русской нации и Русского госу
дарства.

Игорь ЛЕДНЕВ.
г.Москва.

МАНЕВРЫ
В МОСКВЕ

■Память».
Не та, другая, 

школьная
Совет выпускников старших 

поколений череповецкой сред
ней школы N 1 обратился к 
педагогам, учащимся и жите
лям города с обращением под
держать идею создания фонда 
«Память» при школьном музее. 
Средства от пожертвований 
предполагается использовать 
на создание мемориальной 
доски с именами погибших в 
годы Великой Отечественной 
войны учеников и учителей 
школы, благоустройство тер
ритории вокруг памятника - ме
мориала, установленного на 
школьном дворе .

Выпускниками старейшей в 
Череповце школы, ведущей 
родословие от Мариинской 
женской гимназии, были врач- 
академик Н. Амосов, искусство
вед Н. Медовиков, поэтесса Н. 
Яворская. Школьный музей со
стоит из экспозиций, посвя
щенных истории учебного за
ведения, зала памяти, классов 
краеведения и класса-мемори
ала военной поры. Музей рас
полагает материалами почти о 
всех выпускниках школы, пав
ших в боях с фашизмом.

Михаил ВОЕВОДИН.

ЭКОЛОГИЯ

Em такое шве - мониторинг
На днях на имя главы адми

нистрации области Н.М. Под- 
горнова пришло письмо из Эко
логической академии Россий
ской Федерации:

Глубокоуважаемый Николай 
Михайлович!

В декабре 1994 года в Ярос
лавле проходило координацион
ное совещание «Экология Верх
ней Волги: современное состоя
ние, проблемы и пути решения». 
Представительдепартамента при
родных ресурсов и природополь
зования администрации Вологод
ской области начальник управле
ния координации НИР, ОКР и мо
ниторинга Э.Л.Онищенко ознако
мил участников совещания с опы
том организации и проведения 
экологического мониторинга на 
территории области. Подходы к 
решению этой проблемы вызвали 
интересу участников совещания и 
заслуживают внимания со сторо
ны научного совета по проблемам 
биосферы при президиуме Рос
сийской Академии наук и Экологи
ческой академии Российской Фе
дерации.

В свете вышеизложенного счи
таю крайне целесообразным за
слушать доклад Э.Л.Онищенко на 
совместном заседании Научного

совета по проблемам биосферы 
при президиуме РАН и президиу
ма Экологической академии.

В связи с этим прошу вас ко
мандировать Э.Л.Онищенко на ука
занное заседание в первой дека
де января 1995 года.

А.ЯНШИН, председатель 
Научного совета по проблемам 
биосферы при президиуме РАН, 

президент 
Экологической академии РФ, 

академик РАН.

«Чем можно объяснить такой ин
терес к работе вологодских эколо
гов?» - с этим вопросом мы обра
тились к Эдуарду Леонидовичу 
Онищенко.

- На Вологодчине сделано то, 
что в рамках Российской Федера
ции так и не удалось пока осущес
твить, несмотря на принятое в 1994 
году соответствующее постанов
ление Правительства РФ. Речь 
идет об организации экологичес
кого мониторинга - системы не
прерывных наблюдений за эколо
гическим состоянием окружающей 
природной среды. Постановлени
ем главы администрации области 
в 1994 году была утверждена Еди
ная областная система экологи-

ческого мониторинга (ЕОСЭМ). 
Был создан департамент приро
дных ресурсов и природопользо
вания администрации области. И 
таким образом удалось объеди
нить усилия комитетов природо
ресурсного и природоохранного 
направления.

Наша программа работ и струк
тура ЕОСЭМ получили одобрение 
в различных областях России, пос
кольку данные исследования поз
воляют составлять экологический 
прогноз состояния окружающей 
среды как на Вологодчине, таки в 
других регионах страны.

В докладе, приготовленном 
к совещанию в Ярославле на
шим департаментом совместно 
с Институтом биологии внутрен
них вод Российской Академии 
наук, содержался анализ эколо
гической ситуации на акватории 
Шекснинского водохранилища 
вблизи города Череповца. Наб
людения проводились институ
том по техническим заданиям, 
разработанным департаментом, 
а также областным и городским 
череповецким комитетами эко
логии. Результаты исследова
ний могут быть использованы в 
рамках федеральной програм
мы «Возрождение Волги».

Средние розничные цены 
на продовольственные товары и топливо в предприятиях торговли 

всех форм собственности, зарегистрированные 4 января 1995 года (рублей)

ПРОЕКТЫ

Говядина 1 кат.
Свинина
Пельмени
Колбаса вареная 1с.
Колбаса полукоп.1с.
Масло сливочное
Масло растительное 
Молоко 2,5-3,5% жирн. 
Сметана
Творог нежирный
Яйца куриные
Сахар-песок
Хлеб ржано-пшеничный 
Хлеб пшеничн. 1,2 с. 
Водка
Картофель
Сигареты с фильтром 
Бензин

Дрова

литр 
кг 
10 шт.

пач. 
литр 
тонна

логда
7133
7600
5775

15000 
19250 
4143 
1139
4260 
3280

2113
804

4484
850

18000

г. Черв- г.Ярос- г.Ки- г.Архан-
повец лавль ров_____ гельск
7676

6272 
10710 
16410 
16458 
4500 
1260 
4015
5209

9555
8400
5143
11200
15000

7500 10925
Путешествие из Петербурга в

5332

5381

2180
714

2840

3400 
1995 
785 
1029 
3940
785 
510 
707 
9980
3750

9200
12650
13750
5000
860
4800
2224
2145
2213

12067 
14271 
14500 
6300 
1742

5000
4420
2410

3710
1450

975

1278 
4673 
1420
1175 
585 
22000 
6000

За период с 27 декабря по 4 января в обследуемых магазинах г.Вологды наибольшее повышение цен 
(от 22 до 35%) отмечено на молочные продукты и яйца. Повысились цены на репчатый лук (на 17%), свеклу 
(на 14%). В меньшей степени (от7до 12%) подорожали сливочное масло, свинина, сыры, маргарин. Без\ па и топошои VIOIIOHH I ди I с. 70) I илииичние масли, свинина, сыры, маргарин, оез
изменения остались цены на хлебобулочные изделия из муки всех сортов, сахар, полукопченую колбасу.

В Череповце резкое удорожание (от 33 до 46%) наблюдалось на нежирный творог, сметану, молоко. 
Цены на яйца, свинину, ржано-пшеничный и пшеничный хлеб из муки 1 и 2 сорта поднялись от 11 до 21 
процента. На уровне предыдущей недели остались цены на говядину, колбасные изделия, плодоовощную 
продукцию.

В областных центрах соседних .регионов наиболее высокие цены зарегистрированы: в Ярославле - 
на сливочное масло, говядину; в Архангельске - на яйца, молоко, сахар; в Череповце - на полукопченую 
колбасу; в Кирове - на картофель.

Цены на бензин за неделю возросли в Ярославле (на 29%), Кирове (на 16%), Вологде (на 9%) 
Череповце и Архангельске (на 8%).

Областное управление статистики.

Москву. За 150
Любые проекты начинают

ся просто с прожектов. Челове
чество, как и во времена 
Ж.Верна, мечтаете фантастич
ном, способном сделать жизнь 
и быт лучше, совершеннее. В 
России вновь заговорили о 
сверхскоростной железнодо
рожной магистрали между 
Санкт-Петербургом и Москвой. 
Две российские столицы на
вечно связаны друг с другом и 
желают иметь способ сообще
ния, достойный приближающе
гося XXI века.

Проект предусматривает стро
ительство принципиально новой 
стальной колеи с обустройством 
крупных железнодорожных стан
ций. Высокоскоростные локомо
тивы и подвижной состав, кото
рые еще предстоит создать, будут 
развивать скорость до 350 кило
метров в час. Это значит, что путе
шествие в салоне вагона, не усту
пающего по комфортности и за
щищенности пассажира от шума, 
вибрации лучшим образцам со

временной авиационной техники, 
займет из точки А до точки Б всего 
два с половиной часа.

Несомненный интерес к рос
сийскому акционерному обществу 
«Высокоскоростные магистрали» 
проявляют базовые для российс
кой экономики предприятия. В 
частности, выгоду в долевом учас
тии в таком проекте нашли Нижне
тагильский и Череповецкий ме
таллургические комбинаты, АО 
«Трансмаш» в Тихвине и другие. 
По экспертным оценкам, а также 
данным, опубликованным в рос
сийской печати, уставный капитал 
РАО «ВСМ» составлял на конец 
1994 года не менее 65 миллиар
дов рублей, а в 1995 году будет 
осуществлен еще один выпуск ак
ции на сумму 135 миллиардов руб
лей. Контрольным пакетом акций 
владеет государство, что не ис
ключает соучастия в финансовой 
поддержке проекта юридических 
и физических лиц.В частности, 
акционером РАО «ВСМ» стало АО 
«Северсталь», которому предоп-

ГУБЕРНСКИЕ » НОВОСТИ

минут.
ределяются крупные поставки ме
талла в конце 90-х годов.

В правлении АО «Северсталь» 
вашему корреспонденту сообщи
ли, что совет директоров весьма 
заинтересован в таком крупном и 
престижном заказе. РАО «Высо
коскоростные магистрали», судя 
по всему, сумеет создать надеж
ный экономический базис, а сле
довательно - окажется надежным 
платежеспособным заказчиком. 
Что касается опыта, то его метал
лургам не занимать, в свое время 
они выполняли уникальные зака
зы для московского метро, рес
таврации крейсера «Аврора».Tру
довой коллектив «Северстали» 
владеет на сегодня небольшим 
количеством акций РАО «ВСМ», но 
по мере развития событий не ис
ключено дальнейшее приобрете
ние ценных бумаг, сулящих, во- 
первых, дивиденды, а во-вторых, 
способствующих стабильным за
грузкам мощностей.

• Окончание.
Начало на 1-й стр. 

годы: об общности взглядов, 
якобы сложившейся теперь на 
широком спектре политичес
ких сил - начиная с реформа
торов и кончая коммунистами 
и националистами. Возмож
но, именно на эти слова от
кликнулся на митинге вожак 
непримиримых Виктор Анпи
лов, призвавший водрузить 
над Кавказом революционный 
алый стяг, а Ельцина отдать 
под суд.

Единым фронтом - против 
главы государства, против вы
полняющих в тяжелейших ус
ловиях свой дол г воинских под
разделений? Впрочем, гово
рить о единстве - даже в стане 
самихдемократов - пока труд
но. В знак несогласия с при
нятым его коллегами курсом 
министр иностранных дел Анд
рей Козырев заявил о выходе 
из гайдаровской фракции в 
Думе. Свою солидарность с 
проведением операции в Чеч
не выразил Другой видный 
деятель демократического 
направления, бывший ми
нистр финансов Борис Федо
ров. Можно, с достаточной 
степенью вероятности, пред
положить, что идейно-поли
тическое размежевание на 
этом не остановится.

Аргументы, приводимые 
Гайдаром и его единомыш
ленниками, далеко не всем 
кажутся убедительными. Хотя 
эти политики и объясняют свое 
противостояние властям за
ботой о мире и правах челове
ка, на деле выясняется, что 
одновременно они пытаются 
решить задачи повышения 
своего заметно упавшего рей
тинга в преддверии начинаю
щейся в скором будущем из
бирательной кампании.

Недавно представители 
парламентских фракций «Вы
бор России» и «Яблоко» со
вершили широко освещавши
еся телевидением поездки в 
Грозный с целью добиться 
освобождения захваченных 
незаконными вооруженными 
формированиями российских 
военнослужащих. Спохватив
шись, туда же отправились 
эмиссары партии Жиринов
ского. Лидер «Яблоко» Григо
рий Явлинский даже уговари
вал Дудаева оставить его в 
Грозном заложником, но по
лучил, к своему огорчению, 
категорический отказ.

«Параллельная диплома
тия» думцев сопровождалась 
резкой критикой в-одре^ си
ловых министерств. Удержи
ваемые дудаевцами солдаты 
и офицеры изображались не
винными жертвами, однако не 
чеченских террористов, 
а...российских органов безо
пасности. Между тем речь 
шла о людях, которых силком 
в Чечню никто не затаскивал: 
завербовались они для учас
тия в конфликте по доброй 
воле и трезвому рассуждению, 
в надежде получить обещан
ное им крупное вознагражде
ние.

Меры, предпринятые влас
тями, как и всякое активное 
силовое действие, в самом 
деле уязвимы для критики. Но 
несложно представить себе, 
каким сокрушительным обви
нением мог бы в перспективе 
подвергнуться президент и в 
противоположном варианте - 
а именно, в случае своего без
действия.

Речь ведь идет ни о чем 
ином, как о сохранении тер
риториальной целостности 
России. Нависшая угроза в 
высшей степени серьезна: 
анархия в Чечне способна 
стать началом цепной реак
ции, которая в конечном счете 
приведет к дестабилизации и 
распаду всей страны. Жертвы 
и разрушения тогда, конечно, 
будут неизмеримо большими, 
чем при проведении нынеш
ней локальной акции по разо
ружению бандформирований.

Могут ли обладающие чув
ством ответственности поли-' 
тики согласиться на подобный 
исход событий? Должна ли 
Российская Федерация пов
торить печальную судьбу рас
коловшегося СССР? Таковы 
вопросы, от однозначно отри
цательного ответа на которые 
невозможно уклониться.

С другой стороны, нельзя 
не принять во внимание, что 
проводимая властями воору
женная акция отнюдь не пре
пятствует, как это утверждают 
ее противники, а скорее даже 
способствует политическому 
решению проблемы. Вполне 
возможно, что силовой и пси
хологический нажим - как это 
происходит, например, в слу
чаях с угонами самолетов - 
подвигнет нарушителей зако
на на большую сговорчивость 
и податливость в ходе веду
щихся переговоров.

Действия властей уместно 
сравнить и с хирургическим 
вмешательством с целью уда
ления опухоли, грозящей пус
тить метастазы по всему ос
лабленному, но еще подаю
щему надежды на выздоров
ление организму. Толкать под 
руку хирурга или расшатывать 
операционный стол - занятие 
в такой ситуации явно небла
городное.

Владимир РЕЗНИЧЕНКО.
РИА «Новости».

Михаил ВОЕВОДИН.

11 января 1995 г.



СОЦИУМ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ 

главы ааминистраиип 
Вологодской области

ОТ 21.12.94 N 733,Г. ВОЛОГДА
О бюджете Государственного областного 

экологического фонда на 1995 год
Рассмотрев на расширенном заседании коллегии при главе 

администрации бюджет Государственного экологического фонда на 
1995 год и согласовав бюджет с главами администраций районов и 
городов, мэрии г. Череповца, ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Утвердить бюджет Государственного областного экологичес
кого фонда на 1995 год в сумме 9,5 млрд, рублей.

2. Налоговой инспекции Вологодской области (Алексеев В. Я.), 
управлению департамента налоговой полиции Российской Федера
ции по Вологодской области (Золотов В. В.) обеспечить своевремен
ность внесения платы за загрязнение окружающей среды в бюджет 
Российской федерации (10%) и экологические фонды области.

3. Департаменту природных ресурсов и природопользования 
(Микконен Р. П.), исполнительной дирекции Фонда (Чеканов В. А.) 
ежеквартально представлять отчет финансовому  управлению о поступ
лении и целевом использовании экологического областного фонда.

Глава администрации области Н. М. ПОДГОРНОВ.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
главы ааминистраиип
Вологодской области

ОТ 21.12.94 N 734, Г.ВОЛОГДА
О бюджетах внебюджетных фондов

В соответствии с решением коллегии при главе администрации 
области от 19.12.94 г. «Об областном бюджете на 1995 год и 
нормативах отчислений в бюджеты городов и районов на 1995 год и 
внебюджетных фондах» ПОСТАНОВЛЯЮ:

Утвердить бюджеты на 1995 год:
1. Отделения Пенсионного фонда Российской Федерации по 

Вологодской области
по доходам - 604353,0 млн.руб.
по расходам - 647483,1 млн.руб.
2. Фонда занятости Российской Федерации по Вологодской 

области
по доходам - 41824 млн.руб.
по расходам - 41824 млн.руб.
3. Вологодского регионального отделения Фонда социального 

страхования Российской Федерации
по доходам - 91000,0 млн.руб.
по расходам»- 91000,0 млн.руб.
4. Пенсионному фонду (Комаров В.В.), Фонду занятости (Диев 

А.В.), Фонду социального страхования (Меньщикова Т.В.) ежеквар
тально представлять отчет финансовому управлению о поступлении 
и целевом использовании средств фонда.

Глава администрации области Н.М.ПОДГОРНОВ.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
главы ааминистраиип 
Вологоаской области

ОТ 26.12.94 N 736, Г.ВОЛОГДА
О бюджете Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования
Рассмотрев на расширенном заседании коллегии при главе 

администрации области 19 декабря 1994 года бюджет территори
ального фонда обязательного медицинского страхования и согласо
вав бюджет с главами администраций районов и городов, мэром 
г.Череповца, ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Утвердить бюджет Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования на 1995 год:

по доходам - 146491.0 млн.руб.
'ю расходам - 152732.0 млн.руб.
2. Территориальному фонду обязательного медицинского стра

хования (Корзников М.В.) направлять до 80 процентов средств в 
районы на финансирование учреждений здравоохранения.

3. В соответствии с Законом «О медицинском страховании 
граждан в Российской Федерации» в консолидированном бюджета 
области на 1995 год в разделе «Здравоохранение» выделить отдель
ной строчкой бюджетные средства, передаваемые в фонд на обяза
тельное медицинское страхование неработающего населения в 
сумме 65691 млн.рублей.

4 Территориальному фонду обязательного медицинского стра
хования (Корзников М.В.) ежеквартально представлять отчет финан
совому управлению администрации области о поступлении и целе
вом использовании средств фонда. __ пппгпонппГлава администрации области Н.М.ПОДГОРНОВ.

Аампнпсграипя Вологодской 
области

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ОТ 13.12.94 N 710, Г.ВОЛОГДА

О рассрочке платежей по централизованным кредитам 
предприятиям и организациям агропромышленного комплек
са области _ . _

В соответствии с постановлением Правительства Российской 
Федерации от 5.11.94 г. N 1220 «О мерах по оздоровлению финан
сового положения предприятий и организаций агропромышленного 
комплекса» ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Утвердить списоксельхозтоваропроизводителеи-предприятии 
и организаций агропромышленного комплекса на рассрочку задол
женности по централизованным кредитам, полученным в 1993-1994 
годах в сумме 52 млрд.рублей с погашением обязательств в течение 
10 лет, начиная с 1995 года ежегодно равными долями не позднее 
1 ноября согласно приложениям N1 и N2.

2. Комитету по сельскому хозяйству и продовольствию админис
трации области (Калябин А.А.), администрациям районов и городов 
в трехдневный срок оформить долговые обязательства со ссудоза
емщиками на своевременный возврат сумм в погашение долга по 
централизованным кредитам, предусмотреть уплату ежегодно 10 
процентов годовых на покрытие расходов по обслуживанию государ
ственного долга.

3. Финансовому управлению администрации области (Суворова 
Г.А.) заключить с администрациями районов и городов гарантийные 
обязательства на возврат задолженности в случае неплатежеспо
собности предприятий.

4. Комитету по сельскому хозяйству и продовольствию админис
трации области (Калябин А.А.), администрациям районов и городов 
обеспечить контроль за погашением задолженности предприятий.

5. Главному управлению Центрального банка РФ по области 
(Носенков В.Н.), региональному филиалу Агропромбанка (Ковалева 
Н.И.), коммерческим банкам городов и районов обеспечить контроль 
за ежегодным погашением задолженности по централизованным 
кредитам в сроки, установленные соглашением.

6. Поручить финансовому управлению администрации области 
(Суворова Г.А.) заключить соглашение с Министерством финансов 
РФ об обязательствах по государственному долгу, возникающему в 
связи с рассрочкой на 10 лет погашения задолженности по центра
лизованным кредитам.

7. Контроль за выполнением постановления возложить на замес
тителей главы администрации области Калябина А.А. и Суворову Г.А.

Глава администрации области Н.М.ПОДГОРНОВ.

За многолетнюю плодотворную работу в органах государствен
ной статистики и в связи с 55-летием со дня рождения Почетной 
грамотой администрации области награждена ЧЕРНОЗЕМОВА Анто
нина Михайловна - начальник Междуреченского районного отдела 
статистики.

Учитывая большую роль областной ветеринарной лаборатории в 
ликвидации массовых инфекционных и паразитарных заболевании 
скота и птицы на территории области и в связи с45-летним юбилеем 
коллектив областной ветеринарной лаборатории награжден Почет
ной грамотой администрации области.

11 января 1995 г.

Фестиваль

Радоваться жизни
В рамках Всероссийского фес

тиваля народного творчества «Са
лют, победа» прошел второй об
ластной фестиваль творчества 
инвалидов.

День выдался по-зимнему 
красивым, но достаточно морбз- 
ным. И поэтому все, кто пришел 
на открытие выставки декоратив
ного и прикладного искусства ин
валидов «Радость жизни» в музей 
истории молодежного движения, 
наслаждались теплом и уютом 
старинного особняка. Я долго лю
бовалась живописными работа
ми Славы Макарова и макетом

Как
• Окончание. Начало на 1 стр.
Может быть, моя оторванность 
от жизни и позволяет мне рас
суждать на такие глобальные 
темы, какя и мир. Хочу привести 
еще один, вполне возможно, 
спорный пример: всего каких-то 
сорок-пятьдесят лет назад про
стой человек плохо представлял 
не только то, что происходит на 
другом конце света, но даже в 
соседних местностях; теперь 
весь мир называют одной боль
шой деревней; через десять- 
двадцать лет благодаря бурно
му развитию информационных 
технологий мируместится в гиб

Димы Красикова и Димы Авдюни- 
чева «Кремлевская башня». И была 
очень удивлена, узнав, что эти 
ребята учатся в Грязовецкой шко
ле для слабовидящих детей. Нас
колько нужно любить жизнь и об
ладать не только даром художни
ка, но чем-то большим, чтобы по
чувствовать, и суметь выразить на 
картине и фанерном макете кра
соту окружающего мира.

На выставке было представле
но множество работ инвалидов из 
Великого Устюга, Тотьмы, Харовс
ка, Грязовца, Сокола, Череповца, 
Вологды. Некоторые я уже видела

в Вологодском городском общес
тве инвалидов. Это - картины Вла
димира Набатова, которые он пи
шет... зубами, великолепные бу
кеты цветов, сделанные Светла
ной Воронцовой из... ткани. Они 
настолько хороши, что нужно не
мало внимания и времени, чтобы 
отличить их от настоящих.

Вдень открытия выставки особ
няк с трудом вместил всех желаю
щих познакомиться с творчеством 
инвалидов. Поздравить участни
ков выставки пришли заместитель 
главы администрации области 
Е.А.Поромонов, председатель об

ластного общества инвалидов 
Л.Ю.Крюков, писатель
Ю. М.Леднев, представляющий 
на сей раз не только собратьев 
по перу, но областное отделение 
Детского фонда, который он воз
главляет. А потом выступали са
модеятельные артисты из Дет
ского музыкального театра, сту
дии народной песни областного 
Дома творчества. Пели песни, 
танцевали и сами инвалиды. 
Очень понравилось всем выступ
ление ребятишек из Кадников- 
ского детского дома инвалидов.

Мария ТАРАНЧЕНКО. 
Фото Ивана СВИРСКОГО.

Адреса тревоги нашей

на острове. Необитаемом
риде телевизора и компьютера.

Кто читает эти строки, навер
ное, подумает, что за белиберда, 
какая связь между этими разроз
ненными фактами? Связь мне 
представляется такой: каждый че
ловек нуждается в общении пря
мом или косвенном не только с 
родственниками и друзьями, но и 
со всем миром. И кажется, с каж
дым годом возможности для этого 
расширяются.

Я с братом в 1983 году лежал 
на обследовании в областной 
больнице, где нас заметил врач- 
генетик Гитвр Петр Львович (сей

час председатель правления Во
логодской областной ассоциации 
больных гемофилией и другими 
наследственными болезнями). 
Хотя уже прошло одиннадцать лет, 
он нас не забывает и поддержива
ет с нами контакты. Он и подтолк
нул меня изложить свои сумбур
ные размышления на листе бума
ги. Тяжело было решиться на это, 
так как я привык жить в своей 
раковине и очень неохотно откры
ваю ее створки. Трудно выставить 
себя на общее обозрение, пре
красно сознавая, что ты не только 
никакой не талант, но вполне обык-

новенный человек, немногим от
личающийся от всех остальных, 
чьи суждения вряд ли заслужи
вают какого-либо внимания. И 
все же рискнул выразить здесь 
свои мысли...

Хотелось бы посоветовать 
инвалидам - людям, которые из- 
за ограниченности общения за
мыкаются в своем внутреннем 
мире, не стесняются высказы
вать свои мысли по различным 
вопросам и явлениям окружаю
щей действительности.

Андрей ЗУЕВ, г.Вологда.

РЕЕСТР КОНТРОЛЬНО-КАССОВЫХ
МАШИН: ПОПОЛНЕНИЯ

Государственная налоговая инспекция по области сообщает, что 
Государственная межведомственная экспертная комиссия по кон
трольно-кассовым машинам внесла дополнения в Государственный 
реестр контрольно-кассовых машин, используемых на территории 
Российской Федерации. В Государственный  реестр включены следу
ющие модели контрольно-кассовых машин:

Наименование модели Срок, на который 
модель включена 
в реестр

Номер и дата 
протокола эксперт
ной комиссии

Заявитель

SAMSYNG ER 4615 R 01.01.96 г. пр. N 12 от 23.08.94 г. АО «Центр современных 
технологий», 111250, 
г. Москва, ул. Авиамо-

TEC MA-305-CBL-XO

KRYSTALGATE PCR IK-01

торная, 2, строение 21 
Торговая корпорация 
«Белка Трейтинг корло- 
рейшн», New York, 515, 
Madison Avenue, 
NY 10022, Россия, 103012, 
Москва, Б. Черкасский 
пер., 4/1
СП «Инфокристалл», 
129090, Москва, ул. Ги-

KRYSTALGATE PCR IK-02
Электроника-92 -»-

АСОМ KA 01

ляровского, 2/5

Г осударственная ассоци
ация «Систем ВТИ» 
101000, Москва, 
ул. Мясницкая, 48 
Товарищество с ограни-
ценной ответствен-

ЭКР 2101 пр. N 13 от 21.09.94 г.

ностью. фирма «А. С. 0. 
Волга», 103051, Москва, 
ул. Петровка, 24 
Курское акционерное 
общество открытого типа 
«СчетмаШ», 305901,
г. Курск, ул. Республи
канская, 6

Продлен срок включения ККМ 
модели Микро-101 производст
ва ПО «Искра» (г. Смоленск) в 
Государственный реестр кон
трольно-кассовых машин, исполь
зуемых на территории Российской 
Федерации, до 1 января 1996 г. 
(протокол N 12 от 23.08.94 г.).

Решением Государственной 
межведомственной экспертной 
комиссии по ККМ от 21 сентября 
1994 г. (протокол N 13) исключе
ны из Государственного реестра 
ККМ, используемые на террито
рии Российской Федерации, ККМ 
моделей ОКА-1500, ОКА-1500.0, 
ОКА-1500.1, ОКА-1600, ОКА- 
1600.0, ОКА-1600.1, ОКА-1700, 
ОКА-1700.0, ОКА-1700.1, ОКА- 
4500, ОКА-4500.0, ОКА-4500.1, 
ОКА-4540, ОКА-4640 с 21 сентября 
1994 г.
Установлен предельный срок 
использования ККМ моделей 
ОКА-1500, ОКА-1500.0, ОКА- 
1500.1, ОКА-4500, ОКА-4500.0, 
ОКА-4500.1, ОКА-4540 до 1 ян
варя 1996 г. Признано недопус
тимым применение контрольно
кассовых машин моделей ОКА- 
1400, ОКА-1401, ОКА-4400, ОКА- 
4401, ОКА-4440, ОКА-4441, срок

использования которых истекает 
31 декабря 1994 г.

Контрольно-кассовые машины 
импортного производства, заве
зенные на территорию Российс
кой Федерации до 15.11.93 г. и не 
включенные в Государственный 
реестр, (протокол N 5 от 02.12.93 
г.) и модель ПТК «Искра 1031-с» 
(протокол N 4 от 05.11.93 г.) раз
решены к использованию на тер
ритории Российской федерации 
до 01.01.95 г.

Контрольно-кассовые машины 
модели ОКА-АЮО совместного 
производства АООТ «Рязанское 
ПО «САМ» и японской фирмы ВМС 
разрешены к использованию на 
территории Российской Федера
ции до 1 января 1996 года без 
включения в Государственный ре
естр контрольно-кассовых машин, 
используемых на территории Рос
сийской Федерации (протокол 
N 10 п. 5.1. от 14.04.94 г.).

Государственная налоговая ин
спекция по области сообщает пере
чень контрольно-кассовых машин, 
включенных в Госуаарственный ре
естр и разрешенных к эксплуатации 
на территории Российской Федера
ции по состоянию на 01.01.95 г.:

Наименование Срок, на который Наименование 
модели модель включена модели 

в реестр

Срок, на который 
модель включена 
в реестр

ОКА-400 
ОКА-500.0 
Ока-500.1 
Ока-2500.1 
Ока-4600 
Ока-4600.0 
Ока-4600.1 
ОКА-4700 
ОКА-4700.0 
ОКА-4700.1 
ОКА-4740 
ЭКР-3101 
ЭКР-2101 
Микро-101

01.01.96 Елка 82 МБ 01.01.96 г.
АМС-100 -»-
Ивко-01 -»-
ЗИХ-GOLD 260 -»-
Электронмаш NCR 2113-503 -»-
Электронмаш NCR 2113-1103 -»-
Электронмаш NCR 2113-3003 -»-
SAMSYNG ER 4615R -»-
TEC MA-305-CBL-XO -»-
KRYSTALGATE РСК IK-01 -»-
KRYSTALGATE РСК IK-02 -»-
Электроника-92 -»-
АСОМ КА-01

Во исполнение постановления Со
вета Министров - Правительства Рос
сийской Федерации от 30 июня 1993 г. N 
745 «Об утверждении Положения по при
менению контрольно-кассовых машин 
при осуществлении денежных расчетов 
с населением и Перечня отдельных ка
тегорий предприятий (в том числе фи
зических лиц, осуществляющих пред
принимательскую деятельность без об
разования юридического лица, в случае 
осуществления ими торговых операций 
или оказания услуг), организаций и уч
реждений, которые в силу специфики 
своей деятельности либо особенностей 
местонахождения могут осуществлять 
денежные расчеты с населением без 
применения контрольно-кассовых ма
шин» Министерство финансов Российс
кой Федерации утвердило следующие 
формы бланков в качестве документов 
строгой отчетности для предприятий, 
которые могут использовать их при рас
четах с населением для учета наличных 
денежных средств (кроме розничной тор
говли) без применения контрольно-кас
совых машин:

- квитанции, используемые предпри
ятиями Минсвязи РФ;

- документы, используемые предпри
ятиями общественного питания;

- квитанция за парковку автомобилей;
• документы, используемые предпри

ятиями Центросоюза РФ;
- квитанция на выполнение гарантий

ных и платных работ по ремонту слуховых 
аппаратов для использования Центром ре
абилитации неслышащих;

- квитанция ф. N 5-ТС на оплату и 
отпуск топлива, товаров, услуг населению 
сбытовыми организациями Министерства 
топлива и энергетики РФ;

- квитанции, используемые организа
циями Федеральной службы по надзору за 
страховой деятельностью;

- квитанции, используемые предпри
ятиями Министерства транспорта РФ;

- документы, используемы,е,организа
циями Российской ассоциаций социально
го туризма:

• формы первичного учета для гости
ничных хозяйств Комитета РФ по муници
пальному хозяйству.

ГУБЕРИСКИЕ&НОВОСТИ

Министерство финансов Российс
кой Федерации рассмотрело и разре
шило до разработки новых образцов 
форм документов строгой отчетности, 
их утверждения, использовать пред
приятиям бытового обслуживания на
селения бланки квитанций для офор
мления услуг населению за наличный 
расчет, ранее утвержденные в уста
новленном порядке.

Министерство финансов России 
сообщило финансовым органам рек
визиты писем, которыми были утвер- I 
ждены указанные Формы.

Предприятия (в том числе физи
ческие лица, осуществляющие пред
принимательскую деятельностьбезоб- 
разования юридического лица), орга
низации, учреждения, их филиалы и 
другие обособленные подразделения, 
ведущие денежные расчеты с населе
нием при осуществлении торговых' 
операций или оказания услуг на терт 
ритории Российской Федерации, с 
01.01.95 г. обязаны применять кон
трольно-кассовые машины, включен
ные в Государственный реестр, или 
обратиться в Министерство финансов 
РФ для утверждения бланков по учету 
выручки как документов строгой от
четности. Налоговые органы осущес
твляют только контроль за правиль
ностью применения Закона РФ от 
18.06.93 г. N 5215-1 «О применении
контрольно-кассовых машин при осу
ществлении денежных расчетов с на
селением» и не наделены правами кор
ректировки действующего закона.

hf 130 (987)»". Следует читать «Указ Прези
дента РФ от 23.05.94 г. N 1006 вступил в силу
ские вести» от 25.05.94 г. N 94 (518)-.

Т.ГАЛАГИНА, заместитель 
начальника отдела Госналог

инспекции по области.

Вологодская 
епархия

в 1994 году
Январь. В Казанском хра

ме города Никольска в ночь 
на Рождество состоялось те
атральное представление 
«Смерть царя Ирода». Роли 
исполняли сами священники 
и прихожане. Ирод умер, как 
полагается.

Февраль. На несколько 
миллионов рублей ограбили 
Покровскую церковь в дерев
не Устье Тотемского района. 
Ночью воры распилили ре
шетку и унесли из церкви 
шесть ценных икон, две се
ребряные ризы, Евангелие и 
протоиерейский серебряный 
с позолотой крест.

Март. В Вытегре на_со
вместном совещании район
ной администрации и пред; 
ставителей Вологодской 
епархии обсуждался вопрос о 
передаче верующим местно
го Сретенского собора. В ре
зультате переговоров реши
ли, что в соборе будет рабо
тать музей, а православная 
община на свои деньги пос
троит новую церковь. Поста
новление об этом строитель
стве подписал глава район
ной администрации.

Апрель. Настоятель чере
повецкого Воскресенского 
собора отец Николай переве
ден служить в Абакановскую- 
церковь в маленькой дере
вушке. Его понизили в дол
жности из-за совершенного 
смертного греха. Он уронил 
потир, то есть пролил «хрис
тову кровь».

Июнь. Около десяти церк
вей Вологды обрели новых 
хозяев. Храмы сдали в аренду 
в основном коммерческим 
структурам - под офисы, скла
ды, гаражи. Ни у епархии, ни у 
госорганизаций нет денег, 
чтобы хоть как-то содержать 
архитектурные памятники. А 
одно из условий аренды - рес
таврация за счет новых вла
дельцев.

Июль. В день Великому
ченика Прокопия во время бо
гослужения в храме Великого 
Устюга, носящего имя этого 
святого, явился образ пра
ведника Прокопия. Вначале 
прихожане увидели тень под 
сводом церкви, а потом- са
мого святого.

Август. В Кириллове со
стоялось выездное заседание 
областного оргкомитета по 
подготовке к 600-летию Ки
рилло-Белозерского и Фера- 
понтовского монастырей. 
Была создана комиссия из 
представителей Вологодско
го епархиального управления 
и музейных работников по 
вопросу открытия Ивановско
го монастыря, то есть переда
чи церкви части Кирилло-Бе
лозерского комплекса.

Сентябрь. Из Вологды в 
Тотьму перевезл и 426-летние 
мощи святого Феодосия Су- 
морина, который в XVI веке 
основал в Тотьме монастырь. 
Судьба останков святого была 
неизвестна с 1919 года. А 
шесть лет назад об их место
нахождении узнал один из цер
ковнослужителей: об этом ему 
по секрету рассказала убор
щица вологодского музея, в 
хранилище которого они и 
находились. После официаль
ных переговоров представи
телям епархии разрешили за
брать реликвию.

Несколько лет рака с мо
щами простояла в Лазаревс
кой церкви областного цент
ра. И только в сентябре ны
нешнего года мощи вернулись 
в Тотьму - в Троицкую цер
ковь.

Ноябрь. В Вологодской 
области появилась своя цер
ковная газета «Благовестник». 
Ее учредило Вологодское 
епархиальное управление, а 
редактором стал протоиерей 
Василий Павлов - настоятель 
вологодского храма Покрова- 
на-Торгу.

Алексей ВИНОГРАДОВ 
и Алла ВАУЛИНА.

И
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Новые цглы в Навык У глав
• Окончание.

Начало на 1- й стр.
Новые Углы скорее всего не 

самое лучшее место на земле. 
Слева - трубы «Аммофоса», спра
ва - домны «Северстали». Ста
рая деревня с рубленными де
ревянными домами и поленни
цами дров в палисадах вряд ли 
могла оказаться привлекатель
ной для молодежи, если до са
мого Череповца рукой подать. 
Между тем в совхозе «Октябрь
ский», подсобном хозяйстве «Се
верстали», трудятся молодые, и 
перспективы строят в расчете 
на молодых. Здесь расположе
но огромное тепличное хозяйст
во, завод по переработке мяса, 
а в отдалении - зона полеводст
ва и животноводства. Совхоз- 
кормилец гарантирует металлур
гам независимость от капризов 
продовольственного рынка, на
ращивает производство для 
внутреннего потребления. Свои 
сосиски всегда вкуснее, а свои 
цветы всегда краше покупных.

Развитие производства идет 
быстрее и эффективнее только 
там, где вместе с мощностями 
технологическими развиваютин- 
фраструктуру. Став подразде
лением акционерного общества 
«Северсталь», Новые Углы по
лучили приличный жилой фонд, 
школу, торговый центр, совре
менный миниперерабатываю
щий завод. Что касается детско
го сада, да еще с бассейном - 
это вообще новое для сельского 
социума явление. Старший брат 
оказался куда как щедрым к

младшему, пролетарский лозунг 
смычки города с деревней полу
чил развитие в новой, к счастью, 
наполненной делом, а не пафо
сом, жизни.

Детский сад стоил трудовому 
коллективу дорого. Но социаль
ные гарантии благополучия сотен 
семей в настоящем и будущем - и 
того дороже, - сказал в кратком 
приветственном слове член сове
та директоров «Северстали» Ге
оргий Шевцов. - Это сорок шестой 
по счету детский сад, который со
держится на средства предпри
ятия. Родители платят за содер
жание ребенка всего двадцать про
центов от фактических затрат, ком
ментарии, кажется, просто не тре
буются.

Мэр Череповца Вячеслав Поз
галев вспомнил про давно ушед
шее времечко, в котором вместе с 
одноклассниками лепил в Новых 
Углах торфоперегнойные горшоч
ки и калибровал семена кукурузы. 
Великим мечтателем был дорогой 
Никита Сергеевич, планы которо
го вместе с Позгалевым - школь
ником пытались выполнить про
стые советские люди. Однако не 
видать бы Новым Углам под Чере
повцом и старым на бескрайних 
просторах Вологодчины деревням 
новой доли, если бы эпоха про
жектерства не сменилась суро
вым, тяжким, но посильным, вот 
что главное - посильным! време
нем реформ, обращенных в буду
щее. В котором здоровая эконо
мика наконец-то начинает рабо
тать на здоровье общества. Ста
рый детский сад - развалюха, но

вый - дворец, вот она и пропа
ганда, и агитация, ответ самим 
себе, куда идем и за чем? Пусть 
каждое Рождество окажется спо
собным дарить такие примеры.

Мальвины и Буратины, кото
рым еще предстоит стать вос
питанниками нового детского 
сада, пели и танцевали от души. 
Родители, вложившие в новос
тройку часть труда и надежды, 
благодарили за подарок. 
Сплоченный в трудовых буднях 
отряд строителей управления 
«Химстрой-1» уверял, что все 
может и готов хоть завтра взять
ся за любое строительство. Вот 
как оно времечко-то поверну
лось, строители просят работы, 
а, получив ее, не рискнут боль
ше сдать сотворенное с недо
делками, устроить, как всегда 
бывало, еще один праздник «со 
слезами на глазах».

Работники социально-быто
вого комплекса АО «Северсталь» 
и мэрии ходили гоголями. Пото
му что это был тот самый слу
чай, когда шапка оказалась по 
Сеньке. Несколько обескуражен
ному Вячеславу Позгалеву, за
явившему, что «он впервые в 
жизни пьет шампанское в детс
ком саду», присутствующая об
щественность ответила дружны
ми аплодисментами. С надеж
дой, что такое будет почаще и 
впредь, никто, мол, не осудит, 
когда есть повод поставить точ
ку. Главное, чтобы она не оказа
лась последней...

Михаил ВОЕВОДИН. 
Новые Углы, Череповец.

СЛУХИ И ФАКТЫ

ВЕРНИСАЖ В...УВД
Пресс-служба УВД области, 

справившая недавно новоселье на 
первом этаже областного управ
ления внутренних дел, отметила 
это событие довольно оригиналь
но: выставкой живописных полотен 
Василия Птюхина. Это новое имя 
для вологжан, ибо художник живет 
в нашем городе чуть больше года, 
переехав с Дальнего Востока. Его 
первая персональная выставка 
прошла весной. Кроме пресс- 
службы УВД, с творчеством Птю
хина можно познакомиться в по
мещении коммерческого «Со- 
колбанка».

Виталий НИКОЛАЕВ.

ГУБИТ ЛЮДЕЙ 
НЕ ГЛИНА, ГУБИТ 
ЛЮДЕЙ КИРПИЧ 

Выйдя на пенсию, житель Ро
стовской области Василий Угрю
мое вернулся на родину - в дерев
ню Шупово Тарногского района. 
Здесь он построил для своей семьи 
избушку из глины, которую нако
пал на собственном участке. Для 
прочности мастер замуровывал в 
глиняные стены сухие поленья и 
ивовые прутья. Таким образом, он 
в одиночку выстроил необычный 
дом за три летних месяца. Кстати, 
практика показала, что экологи
чески чистый глиняный дом пре
красно выдерживает северную 
зиму, а для его обогрева требует
ся топлива на 30 процентов мень
ше, чем для кирпичного здания. 
Между прочим, это первый в Во
логодской области дом из глины.

Алексей ВИНОГРАДОВ 
и Алла ВАУЛИНА.

ПОГОДА

ТЕСТ

Ваш noiiepif может 
многое сказать

о вашем характере
Оцените основные параметры своего почерка соответствующим 

количеством очков.
Размер букв: очень маленькие - 3; маленькие - 7; средние - 17; 

крупные - 20.
Наклон букв: левый - 2; легкий наклон - 5; правый -14; резкий наклон 

вправо - 1; прямое написание - 10.
Форма букв: округлые - 9; бесформенные - 1; угловатые - 19.
Направление почерка: строчки идут вверх -16; строчки прямые -12; 

строчки ползут вниз - 1.
Интенсивность (размашка): легкая - 8; средняя -15; очень сильная 

- 21.
Характер написания слов: склонность к соединениям - 11; склон

ность к отделению друг от друга - 18; смешанный стиль - 15.
Общая оценка: почерк старательный, буквы выведены аккуратно - 

13; почерк неровный, отдельные слова неразборчивы - 9]\ буквы 
написаны небрежно, кое-как - 4

* * *

Теперь суммируйте очки. Если получилось...
37-51 - у вас слабое здоровье и вам за 80 лет.
52-63 - вы несмелый, робкий, трудолюбивый, флегматичный.
64-75 - вы нерешительны, мягки, поддаетесь влиянию, любите 

утонченные манеры, наивны, не лишены чувства собственного досто
инства.

76-87 - вы отличаетесь прямодушием и откровенностью, общитель
ны и чувствительны, хороший семьянин.

88-98 - вы честны и добропорядочны, имеете устойчивую психику, 
отважны, инициативны, смекалисты.

99-109 - вы индивидуалист, сильно вспыльчивы, обладаете острым 
умом, обычно независимы в суждениях и поступках, трудны в общении, 
сварливы, склонны к творческой работе.

110-121 - у вас мало чувства ответственности, вы недисциплиниро- 
ваны и заносчивы.

ПОРТРЕТ В ИНТЕРЬЕРЕ СЕМЬИ

Служанка пюЗвп
• Окончание.

Начало на 1- й стр.
Лариса' Николаевна Ефимова 

обожает все красивое и ориги
нальное, поняла я, побывав у нее 
в гостях. Конечно, прежде всего 
на кухне. Как зашла туда, так и 
замерла, потому что крохотная 
комнатушка эта - есть хранилище 
бытовых искусств. Обычная кор
зинка, а в ней луковицы - это 
натюрморт. Золотистый овощ хра
нится не под мойкой, а на малень
кой подставке, покрытой салфет
кой. И в красном месте. Ложки, 
вилки в какой-то оригинальной 
тарочке. Терпения нет рассмот
реть всякйе там прихваточки, по
лотенца.

- При вашей-то работе остает
ся энергия йа рукоделие?

- Представляете, я ничего не 
умею делать, ничего, - твердо от
ветила хозяйка дома. - Зато я мас
терица собирать то, что по душе.

- Накопительница вы? - удиви
лась я.

- Но не алчная, - рассмеялась 
эта красивая дама.

Ее страсть к красивому иногда 
носит далеко не светский образ. 
Однажды, скажем, подняла на ули
це белую ткань, на которой чьи-то 
золотые руки вышили три цветоч
ных кустика. И сделала из них 
произведения искусств - вставила 
их в белые рамочки со стеклом. 
Вместе они украшают «творчес
кий кабинет» Ларисы Николаевны. 
На дверях же не примитивные ги
тары, а полотно, собранное из 
деревянных кружков. В квартире 
нет привычной солидной стенки,

не увидала я и престижной мягкой 
мебели. Но зато вся она ориги
нальна: какие-то полочки, шкап- 
чики, старинное зеркало, кресла. 
Все подбирала под свой вкус.

Она смогла каким-то стран
ным образом подчинить быт себе 
самой. Впрочем, почему стран
ным? Последовательным. Ее взгля
ды во всем устойчивы: без шара
ханий в угоду модным веяниям. 
Это касается и обстановки, и на
рядов, и духовной жизни.

Книги по искусству для нее, 
как для любой другой женщины 
шитье, вязание, - отдушина в сво
бодную минутку. Сейчас просто 
«прилипло» к рукам неброское 
издание «Ренуар». Пока разгова
ривали, она то и дело перелисты
вала его, смотрела репродукции. 
Интересно, подумала я, если ото
брать и спрятать эту книгу, навер
но, станет нервничать, как, ска
жем, из-за потери ключей, ведь на 
минутку отошла за чайником. С 
Ренуаром...

Конвульсивно бился времена
ми старый холодильник, в телеви
зоре вещали о жутких делах в 
политике, а я пребывала в каком- 
то гордом спокойствии, потому что 
передо мной сидела ужасно несо
временная женщина. Может, со
временница Ренуара - прическа 
высокая классическая, одеяние - 
черное, строгое. Без каких-то там 
рюшечек, кружев. Я без конца пу
талась; то просто Ларисой ее зва
ла, ей всего-то 28, то Николаевна 
прибавляла (имидж ее требовал 
этого). И вообще иногда чувство
вала себя школьницей. Но про ее

наряды спросила прямо и смело: 
назовите, мол, фамилию мастера.

- Нет такого мастера, который 
бы изучил мои вкусы, мою фигуру, 
- ответила она. - Модели выдумы
ваю сама, иду в ателье и прохожу 
обычный адовый круг заказчицы. 
У меня все, каку всех...

Ну, конечно, она никакая не 
чужая - своя, русская барышня. 
С современными привычками - 
любит ходить в задумчивости 
по городу.

С теплотой думает всегда о 
своих родителях: «Смотрю - папа 
больше поседел, мама стала ворч
ливее. И начинаю себя корить, что 
долгоу них не была. И долго снова 
потом не иду, пока мама не позво
нит и не спросит, в чем дело?».

А дело в ее деле. В нем она 
должна быть выдержанной, спо
койной, гордой и доступной.

...Темно - синий вечер дав
ным-давно погасил день, пол
ный праздника в ее деле. После 
моего ухода Лариса Николаевна 
вытащит мужа из его кабинета к 
вечернему чаю, он не захотел 
нам составить компанию - ужен- 
щин свои проблемы. Они побу
дут вместе в сиреневой тишине. 
Он обязательно упрекнет жену в 
том, что она мало отдыхает. Надо 
бы ей сразу распустить волосы, 
смыть косметику, поваляться на 
диване. Она опять уйдет от объ
яснений, потому что себя нико
му не растолковать. Даже люби
мому мужчине.

А на следующий день встанет 
пораньше - нарядится оригиналь
но, посидит перед уходом - собе

рется вся в нужном настроении. 
Перед тем, как закрыть двери, 
скажет: «Домовушка, я ушла, бе
реги здесь все».

И предстанет во всей своей 
красе перед счастливейшими 
людьми - молодоженами. Лариса 
Николаевна объявит их мужем и 
женой, подаст кольца, вручит сви
детельства о браке десятки раз за 
неделю, потому что - это ее дело в 
Вологодском городском ЗАГСе. И 
будут смех, волнения, цветы, му
зыка, шампанское. Будет тор
жествовать любовь. А она - ее 
служанка.

Мелания ДУНАЕВА. 
Фото Ивана СВИРСКОГО.

СУЖДЕНИЯ

Пригласите ветерана
Двенадцатилетние Сашка и Мишка гоняли шайбу перед окнами 

своего дома - площадки или корта поблизости нет.
Я разговорился с ними и задал, между прочим, один простенький, 

как мне казалось, вопрос: «А кого из ветеранов вологодского спорта 
- знаменитых в прошлом спортсменов - вы знаете?»

В ответ лишь пожимание плечами.
- Ну, а кто-нибудь из ветеранов спорта бывает у вас?
- Не-е, - проговорили пацаны.
Как н!1_аечально. но все меньше становится ветеранов, тех, кто 

когда-то прославлял вологодский спорт, организовывал физкультур
ное движение, придумывал новые формы работы, не потерявшие 
своей актуальной значимости и сейчас. Такие люди пока есть в каждом 
городе, в каждом районе.

Поскольку сегодня мы на всех уровнях ведем речь о совершен
ствовании пропаганды физической культуры, прежде всего среди 
детей и подростков, то без ветеранов здесь никак не обойтись.

Помню, в одной из школ Вологды мне рассказывали, как здорово

БОМОНД

СПОРТ

приняли ребята рассказ одного из основателей физкультурного 
движения в нашем городе М.Л.Куликова. После этого многие ребята 
добровольно по утрам стали заниматься бегом, физической заряд
кой. Михаила Леонидовича давно нет в живых, но есть другие, кто 
способен также эмоционально и убедительно поведать о пользе для 
здоровья человека физической культуры и спорта. Они рады прийти 
в школы или профессиональные училища, пообщаться с ребятами, 
рассказать о своей спортивной юности, о своих воспитанниках, 
предложить те формы физического воспитания молодежи, которые 
использовались в их время, а нынче почему-торабыты. Есть среди 
ветеранов и те, кто по состоянию здоровья еще сам может оказать 
практическую помощь в организации физкультурно-спортивной ра
боты непосредственно в школе или по месту жительства.

Словом, о необходимости улучшения физического воспитания 
подрастающего поколения нужно не только говорить. Здесь надо 
прежде всего действовать.

Алексей КОСТЫЛЕВ.

Евгений Рассохин - первый квллекционер

По сведениям Вологодско
го гидрометцентра,11-14 ян
варя ожидается переменная 
облачность, местами слабый 
снег. Ветер южный, юго-вос
точный с переходом на севе
ро-восточный, 7-12 метров в 
секунду. Температура ночью 
-10, -15, местами до -20. Днем 
-4, -9, местами до -15.

И стресс нипочем
В аптеки Вологды поступили 

новые отечественные лекарствен
ные препараты. Один из них - 
лимонтар, в состав которого вхо
дят лимонная и янтарные кислоты. 
Это лекарство применяется для 
повышения умственной и физи
ческой работоспособности, сти
муляции кислотообразующей фун
кции желудка, а также средства, 
уменьшающие токсическое дей
ствие алкоголя.

Многие проблемы можно ре
шить при помощи глицина. Он

используется при неврозах, стрес
совых ситуациях, снижении памя
ти, вегетососудистой дистонии, 
раздражительности, нарушении 
сна.

Препарат «Анкир-Б» нормали
зует обмен веществ, снизит уро
вень сахара в крови, поможет для 
профилактики новообразований, 
образования камней в желчном 
пузыре, избавиться от шлаков.

Любовь Жданова, 
директор муниципального 

предприятия «Вологдафарм».

В Вологде в декабре 1994 
года произошло знаменатель
ное для истории города собы
тие-открытие выставки произ
ведений из частной коллекции. 
Возрождена прекрасная русская 
традиция частного коллекцио
нирования, благодаря которому 
рождались большие музеи. 
Вспомним братьев Третьяковых, 
Щукиных, Морозовых... Не слу
чайно на открытии выставки из 
собрания майора милиции в от
ставке Евгения Рассохина за
служенный художник России 
Владимир Корбаков назвал ви
новника торжества «вологодс
ким Саввой Морозовым».

Сегодня собирание произ
ведений искусства становится в 
городе модным занятием. Рас
сохин был первым, начав еще в 
1986 году. Но дело не только в 
приоритете. Выставка из 37 кар
тин и рисунков (а всего в коллек
ции - 50 произведений 30 воло
годских авторов), показанная в 
уютном музее-мастерской вы
дающегося русского художника 
А.В.Пантелеева, продемонстри
ровала высокий вкус Рассохина 
как собирателя. Его коллекция 
может претендовать на звание 
музея вологодского искусства 
60-80 годов в миниатюре.

Начало собирательству по
ложила выставка вологодских ху
дожников, которую попросили 
организовать Рассохина сослу
живцы. После этого один из учас
тников живописец Николай Куз
нецов подарил ему «Пейзаж на 
Байкале», сказав: «Может, это и 
не лучшая из работ, но я вложил

в нее много чувства». Так с лири
ческого пейзажа в голубовато-си
реневых тонах началась коллек
ция.

Позже Евгений Александрович 
познакомился с известным гра
фиком Валентином Едемским. 
Оказалось, что оба родом из Тар- 
ноги. Подружились. Едемский стал 
знакомить Рассохина с другими 
вологодскими художниками. По
сещая мастерские, вглядываясь в 
картины,майор милиции стал про
никаться духом творчества. Об
щение с картинами сделалось не
обходимой частью его жизни.

Каждая картина имеет для со
бирателя свою историю. Вот вид с 
крыльца тарногского дома на зе
леные поля, луга, деревню - здесь 
часто сиживал Рассохин с Юрием 
Вороновым, и тот написал этот 
мотив («Деревня Хавденицы»). А 
вот сам Евгений Александрович с 
корзиной грибов, художник сде
лал с него карандашный портрет. 
Акварель Валентина Едемского 
«Деревня» показывает добротные 
дома, в которых оба летом живут в 
«тарногском раю», копают грядки 
под картошку, ходят по грибы, по 
ягоды, выстроили баньку. Михаил 
Копьев также изобразил дорогие 
сердцу собирателя места - Харов- 
ский район, весенний разлив реки 
Сить, вышедшего из лесов лося.

Евгений Рассохин - человек в 
прошлом далекий от искусства. 
Но он умеет выбрать самую харак
терную работу, выражающую сущ
ность искусства данного автора. 
Скажем, если у него есть работа 
Виктора Седова, то каждый сразу 
же узнает манеру этого мастера в

«Мотиве с Николаем Чудотвор
цем». Хотя сегодня художник ото
шел от аскетичной гаммы корич
невых тонов, но жесткая графич
ная проработка деталей осталась, 
как и сами образы крестьян, сво
бодно вступающих в общение со 
святыми.

В декабре 1989 года Александр 
Пантелеев предложил Рассохину 
выбрать у него в мастерской кар
тину для подарка. Тому понрави
лась работа «Северный мотив» 
1980 года, это произведение му
зейного уровня, оно входит в зна
менитый «Северный цикл» худож
ника. Генрих Асафов представлен 
небольшой, но типичной работой - 
«Деревенский мотив», относящей
ся к 80 годам, когда автор писал в 
«Черной манере». Если уж мы ви
дим произведение Владимира Кор- 
бакова, то это как всегда страстно, 
эмоционально, очень многослой
но по фактуре и красиво по живо
писи - «Закат», «Экологический 
мотив» Валентина Едемского - 
очень характерная по выбору темы 
и по графической манере работа.

Есть в коллекции картины, воз
ле которых сердце буквально тает 
от наслаждения. Это, в частности, 
небольшой пейзаж Евгения Соко
лова «Вечереет», выполненный в 
технике темперы. Мягкая цвето
вая гамма деревенского пейзажа 
со стогом и восходящей луной 
обволакивает теплом. Выбрано 
сложное состояние в природе, 
когда на небе одновременно при
сутствуют солнце и луна. Большим 
живописным мастерством отме
чен и пейзаж «Ильинская церковь» 
Юрия Коробова. Картина будто лу

чится жемчужным сиянием, так 
сложен по живописи и рыхлый 
снег, и небо, и сама церковь. 
Восторг зимнего солнца, осле
пительной снежной белизны, 
ультрамариновых теней испы
тываешь у пейзажа Евгения Гу
сева - «Зимой».

Собрание Евгения Рассохи
на позволяет увидеть авторов, 
которые по разным причинам 
сегодня почти не выставляются. 
Например, Юрий Петров. Его 
пастель «Флоксы» волнует голу
боватой чистотой утреннего воз
духа, радует свежестью цвето
вых контрастов, как будто рас
пахнулось настоящее, а не на
рисованное окно. То же самое 
можно сказать и об интересном 
графике Владимире Егорове. Его 
рисунок в технике «тушь, перо» - 
«Деревья» привлекает первоз
данной мощью природы, роман
тическим видением мира.

Собирание картин для Рас
сохина - дело особое, которому 
он отдается всей душой.

Свою увлеченность живо
писью, азарт собирателя пере
дает коллекционер другим, он 
буквально «заразил» коллег по 
службе, родственников. Муж его 
сестры, живущей в Москве, так
же собирает коллекцию вологод
ской живописи. Дочь Евгения Алек- 
сандровича использует папины 
картины для своих уроков рисо
вания в 11 школе, три картины так 
и висят в школе. «Пусть детишки 
смотрят», - говорит Рассохин.

Ирина БАЛАШОВА, 
искусствовед.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Завалы на 
«таежных тропах»?

«Таежные тропы» - так называ
ется альманах о работниках лес
ной промышленности, их судьбах, 
проблемах леса, который выпус
кает издательское предприятие.

«Наше поколение» совместно с 
областным управлением лесами.

Увидели свет уже три выпуска 
«Таежных троп». Работа журналис
тского коллектива получила высо
кую оценку Министерства лесного 
хозяйства России. На сегодняш
ний день готов к изданию четвер-

тый выпуск альманаха, однако 
деньги на,производство книги до 
сих пор не переведены. Работа 
застопорилась. Это тем более до
садно потому, что в целях популя
ризации альманаха с этим изда
нием пожелали сотрудничать Ольга 
Фокина, Александр Романов, Сер
гей Алексеев, Юрий Леднев и дру
гие наши вологодские писатели.

«Тишину аккордами 
нарушу»

Под таким названием вышла в 
свет книжка романсов Надежды 
Бурдыковой на стихи Натальи Си
доровой. Не успев выйти, эта ма
ленькая книжечка стала буквально 
библиографической редкостью. 
Дело в том, что ее тираж - аж! - 35

(тридцать пять) экземпляров. 
Смею уверить, что это как раз те 
аккорды, которыми надо бы чаще 
нарушать тишину. И более смело. 
Осталось - пустяки...

Грязовецкий журналист, со
трудник районной газеты «Сельс
кая правда» Леонид Закатаев за
кончил работу над рукописью «Сло

во о Стефане». В центре повество
вания - жизнь и деяния Преподо
бного Стефана Пермского - со
здателя коми-письменности, 
жизнь которого тесно связана и с 
нашим краем. Закончена кропот
ливая многолетняя работа. Дело 
за немногим: найти возможность 
издать книгу. Хотя в наше время это, 
пожалуй, не такая уж и малость.

Алексей ШВЕЦОВ.
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